

Granada Hoy



NOTICIAS

[Portada](#)
[En Portada](#)
[Opinión](#)
[Ciudad](#)
[Provincia](#)
[Deportes](#)
[Toros](#)
[Cultura](#)
[Espectáculos](#)
[Andalucía](#)
[Nacional](#)
[Internacional](#)
[Economía](#)
[Sociedad](#)
[Motor](#)
[Internet](#)
[Especial Papa](#)



AGENDA

[Clasificados](#)
[Coches usados](#)
[Cartelera](#)
[Misas y cultos](#)
[Horóscopo](#)
[Tiempo](#)
[Sorteos](#)
[Farmacias](#)
[Transportes](#)
[Efemérides](#)
[Obituario](#)
[Pasatiempos](#)
[Programación](#)



SERVICIOS

[Suscripción](#)
[Hemeroteca](#)
[Contactar](#)
[Publicidad](#)
[Quiénes somos](#)

Actualización | jueves, 07 de abr

GRANADA

[educación](#)

Escuelas del Ave María: una obra social que busca reconocimiento



@ Envíe esta noticia a un amigo

EL REPORTAJE/María Andrade/GRANADA. Las escuelas del Ave María, creadas a finales del siglo XIX más del 80 por ciento de la población del Sacromonte era analfabeta y había muchas posibilidades de camión en esa situación. A la pobreza extrema de los habitantes se sumaban los escasos recursos que se destinaban a Educación en España. El presupuesto para esos fines ascendió a unos pocos millones de pesetas, frente a los 17 millones que manejaba el entonces llamado Mini Guerra.

POLÉMICA POR EL COLECTOR. La Plataforma de Apoyo al Ave María, creada para protestar por la expropiación de un camino para instalar un colector, decidió ayer paralizar las movilizaciones que había anunciado hasta conocer el proyecto alternativo que se comprometió a presentar la Empresa Municipal de Aguas, Emasagra.

En ese contexto, a pie de las cuevas del Sacromonte, Andrés Manjón, el Padre

fundó las Escuelas del Ave María con 14 alumnas, las mismas que hoy canturrean una mañana bajo la tutela de una maestra y cuya existencia le hizo ver la necesidad de luchar contra la ignorancia y la pobreza de la zona. Hoy, 116 años después, las Escuelas del Ave María de Granada cuentan con 12 centros en la provincia de Granada de los que 223 profesores imparten clases a más de 4.400 alumnos.

Todos estos datos fueron aportados ayer por la Asociación de Antiguos Alumnos de la Casa Madre del Ave María para reivindicar la cancelación del Patronato de las Escuelas fundadas por el Padre Manjón al Premio Asturias de la Concordia.

"Cuando vimos los requisitos que se exigen para presentar una candidatura nos dimos cuenta de que se cumplen todos", dijo ayer el portavoz de la asociación de antiguos alumnos, José Sánchez.

Los representantes de las distintas generaciones que han pasado por las escuelas, que vivieron de la caridad de los granadinos hasta que fueron convertidas en centros concertados por la Administración, han recopilado toda la documentación que acredita, a su juicio, la importante labor desarrollada por Manjón desde 1889.

Entre esos documentos cuentan con textos que reflejan la pedagogía de Andrés Manjón, que fue catedrático de la [Universidad de Granada](#).

canónigo de la Abadía del Sacromonte. Fraternidad, lucha contra la pobreza y la ignorancia, defensa de la libertad y apertura al mundo, a nuevos horizontes, fueron, según los antiguos alumnos, algunas de sus ideas.

Para reforzar sus aspiraciones, los promotores de la iniciativa están recogiendo firmas que adjuntarán con su candidatura. "Calculamos que llegaremos a 50.000", precisó Sánchez, que resaltó que no es necesario que se presenten estas firmas para avalar las candidaturas.

Además, pretenden obtener un pronunciamiento del pleno del Ayuntamiento de Granada. El equipo de gobierno, según los antiguos alumnos, ha mostrado su disposición a hacerlo, aunque para ello es necesaria la unanimidad de todos los grupos municipales. Según Sánchez, "todos los grupos están de acuerdo menos Izquierda Unida".

La portavoz de este grupo, Lola Ruiz, aseguró ayer que todavía no ha dado una respuesta, porque antes de hacerlo "queremos analizar la documentación y saber qué se premia y si la candidatura es apropiada".

Esta postura de Izquierda Unida fue criticada por algunos de los miembros de la asociación de antiguos alumnos, que aprovecharon alguna de las apariciones de Manjón para hacer sus reproches a la formación de izquierda.

Así, según los antiguos alumnos, el Padre Manjón mantuvo "luchó contra Francisco Giner de los Ríos. Y a ellas se refirió José Montero, un miembro implicado también en la candidatura, para criticar a IU.

"La Institución Libre de Enseñanza digamos que era aséptica desde el punto de vista religioso. Ahora es casi igual, algunos se han atascado con el anticlericalismo del siglo XIX", manifestó Montero, que destacó que el Padre Manjón defendía que "el Estado no debía ser el educador de un pueblo que ni sabe, ni puede, ni quiere; es un derecho de los padres y no del Estado".

